

Pengenalan Teknologi Informasi Bagi Aparat Desa Dan Masyarakat di Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar

Sugeng Supriyadi^{1*}, Heri Herwanto², Fadillah Adi Pratama³, Reishan Tridyaa Rafly⁴

^{1*}(Teknik Informatika, Ilmu Komputer, Universitas Kuningan, Indonesia)

^{2,3,4}(Teknik Informatika, Ilmu Komputer, Universitas Kuningan, Indonesia)

Article History

Diajukan: tgl/bln/thn

Diterima: tgl/bln/thn

Diterbitkan: tgl/bln/thn

Kata Kunci:

Desa Wisata; Pengembangan SDM; Pemanfaatan Teknologi Informasi; Pelatihan; Pengabdian Kepada Masyarakat.

Keyword:

Tourism Village; Human Resources Development; Information Technology Utilization; Training; Community Service

*Corresponding author

Sugeng Supriyadi
sugeng@uniku.ac.id

Abstrak

Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar adalah desa yang memiliki banyak objek wisata yang bisa dinikmati oleh masyarakat, baik yang berada di luar Kabupaten Kuningan maupun yang berada di Kabupaten Kuningan, bahkan masyarakat sekitarnya. Bahkan Desa Sangkanhurip sudah dinobatkan menjadi salah satu Desa Wisata yang ada di Kabupaten Kuningan Jawa Barat. Dalam melaksanakan tugasnya sebagai desa wisata, perlu ditunjang dengan berbagai sarana dan prasarana, juga sumber daya manusia yang mumpuni. Sekarang ini desa sangkanhurip memiliki SDM yang sudah lumayan mumpuni dalam menjalankan tugasnya untuk melayani masyarakat dan menjalankan tugas-tugas dari pemerintah daerah, baik tingkat kecamatan maupun PEMDA Kabupaten. Namun masih ada beberapa hal yang perlu ditingkatkan untuk mengoptimalkan kinerja aparat desa dan masyarakat desa sangkanhurip. Oleh karena itu perlu adanya penyampaian informasi dan pendampingan kepada Aparat Desa dan Masyarakat Desa Sangkanhurip terkait Pemanfaatan Teknologi Informasi dalam menunjang dalam memaksimalkan kinerja di Desa Sangkanhurip. Berdasarkan hal tersebut diatas dan dalam rangka pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini akan dilakukan beberapa metode. Metode yang akan dilakukan adalah dengan Ceramah penyampaian informasi terkait pemanfaatan teknologi informasi, Tanya Jawab, dan Pemberian Contoh atau Simulasi. Diharapkan dengan adanya Pengabdian Masyarakat ini dapat membantu memberikan informasi dan pencerahan terkait dengan teknologi informasi dalam meningkatkan kemampuan dan kinerja bagi Aparat Desa dan Masyarakat Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar. Oleh karena itu, dalam pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini kami akan mengambil tema "Pengenalan Teknologi Informasi Bagi Aparat Desa Dan Masyarakat Di Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar Kabupaten Kuningan.

Abstract

Sangkanhurip Village, Cigandamekar District is a village that has many tourist objects that can be enjoyed by the community, both those outside Kuningan Regency and those in Kuningan Regency, even the surrounding community. In fact, Sangkanhurip Village has been named one of the Tourism Villages in Kuningan, Answerarat Regency. In carrying out its duties as a tourist village, it needs to be supported by various facilities and infrastructure, as well as qualified human resources. Currently, Sangkanhurip village has human resources that are quite qualified in carrying out their duties to serve the community and carry out the tasks of the local government, both at the sub-district and district government levels. However, there are still a few things that need to be improved to optimize the performance of village officials and the Sangkanhurip village community. Therefore, it is necessary to provide information and assistance to Village Officials and the Sangkanhurip Village Community regarding the Utilization of Information Technology to support maximizing

performance in Sangkanhurip Village. Based on the above and in the context of implementing Community Service, several methods will be carried out. The method that will be carried out is by giving lectures to convey information related to the use of information technology, question, and answer, and giving examples or simulations. It is hoped that this Community Service can help provide information and enlightenment related to information technology in increasing the capacity and performance of Village Officials and the Sangkanhurip Village Community, Cigandamekar District. Therefore, in carrying out this Community Service we will take the theme "Introduction to Information Technology for Village Officials and Communities in Sangkanhurip Village, Cigandamekar District, Kuningan Regency.

1. PENDAHULUAN

Peran aparat desa yang merupakan bagian penting dari pemerintahan desa dalam pelaksanaan tugas pemerintahan desa dalam melayani masyarakat dan tugas-tugas pemerintahan desa lainnya dalam menunjang pembangunan nasional, dan merupakan faktor penggerak yang sangat penting bagi suksesnya program-program yang telah direncanakan baik dalam lingkup Pedesaan maupun lingkup Nasional. Pembangunan yang secara kontinu sangat membutuhkan sumber manusia yang tangguh dan unggul, terutama dari kalangan aparat desa yang memiliki kepedulian dan komitmen untuk membangun bangsa.

Meskipun sudah banyak SDM yang memiliki kemampuan dasar terkait di bidang teknologi informasi namun masih terdapat permasalahan dan kendala yang dihadapi. Permasalahan dan kendala yang terjadi sangat beragam, salah satunya adalah sumber daya manusia yang kurang kompeten dalam beberapa bidang yang penting sebagai penunjang suksesnya peningkatan kinerja aparat desa. Salah satu bidang penting tersebut adalah masih kurangnya pengetahuan dan keterampilan dalam pemanfaatan teknologi informasi yang selalu berkembang, begitu juga kebutuhan penggunaan aplikasi-aplikasi yang semakin banyak untuk bisa dimanfaatkan dalam menunjang pekerjaan sebagai aparat desa.

Keterampilan dan pemahaman tentang pemanfaatan teknologi informasi dan media social sangat membantu dalam efektivitas kerja dalam lingkup kegiatan aparat desa dan masyarakat. Untuk meningkatkan kemampuan dan Pemahaman serta keterampilan komputer di lingkungan aparat desa dan masyarakat sangat penting dilakukan suatu kegiatan pelatihan secara intensif dan terencana. Universitas Kuningan berkewajiban untuk menunjang dalam melaksanakan tugas pokoknya Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu Pemberdayaan Masyarakat dengan melakukan acara pelatihan dan pengenalan pemanfaatan teknologi informasi terutama yang dilakukan oleh para Dosen dan Mahasiswa sebagai salah wujud nyata dari pada Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu Pengabdian Kepada Masyarakat.

Berdasarkan pemaparan pendahuluan di atas, dapat disimpulkan bahwa aparat desa dan masyarakat di desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar mengalami kesulitan dalam penguasaan keterampilan dan pemanfaatan teknologi informasi untuk membantu meningkatkan efektivitas kerja dalam melaksanakan tugasnya. Permasalahan kesulitan penguasaan keterampilan dan pemanfaatan teknologi informasi disebabkan beberapa faktor, salah satu diantaranya adalah pemahaman dan kemauan untuk mempelajari secara mandiri belum berhasil sehingga memerlukan pendampingan dan pembinaan melalui kegiatan pelatihan.

Dengan latar belakang tersebut, dapat dirumuskan sebuah permasalahan yaitu bagaimana cara melakukan pelatihan Pemanfaatan Teknologi Informasi bagi aparat desa dan masyarakat dalam membantu meningkatkan kemampuan penggunaan teknologi informasi di Desa Sangkanhurip Kecamatan Sigandamekar Kabupaten Kuningan.

2. METODE

Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat ini berupa Pengenalan Pemanfaatan Teknologi Informasi bagi Aparat Desa dan Masyarakat di Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar yang dilakukan pada

tanggal 14 Desember 2022 di Aula Balai Desa Sangkanhurip. Adapun Metode yang dilakukan penulis pada kegiatan ini antara lain, sebagai berikut:

a. Metode Ceramah

Metode ceramah ini dilakukan dengan cara memberikan informasi terkait keadaan permasalahan yang pada Aparat Desa dan Masyarakat yang ada disekitar Desa Sangkanhurip, lalu memberikan gambaran solusi dengan memberikan contoh teknologi yang dapat digunakan dalam menyelesaikan permasalahan yang ada.

b. Metode Simulasi

Metode simulasi ini dilakukan dengan cara peserta mencoba mempraktekan langsung pada PC/laptop/SmartPhone materi-materi yang dipaparkan oleh penyaji. Dengan metode simulasi ini diharapkan semua materi dapat langsung diterapkan pada PC/laptop/SmartPhone sehingga bisa dengan mudah untuk mengevaluasi jika ada beberapa kendala/kesalahan yang terjadi

c. Metode Tanya Jawab

Metode tanya jawab sangat penting bagi para peserta, baik di saat menerima penjelasan tema pengenalan maupun saat mempraktekannya, Metode ini memungkinkan Aparat Desa dan Masyarakat dapat menggali pengetahuan sebanyak-banyaknya tentang Teknologi Informasi. Disamping itu, dengan adanya metode tanya jawab ini hal-hal yang berkenaan dengan kesulitan pelayanan terutama yang memerlukan bantuan Teknologi Informasi yang bersifat penting dan mendesak bisa langsung diatasi.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam Pengabdian ini penulis melakukannya kepada aparat dan sebagian warga desa sangkanhurip dibantu oleh anggota tim yang lainnya dengan memberikan pelatihan dan pendampingan secara langsung seperti terlihat pada gambar 2. Adapun kegiatan yang dilakukan dalam pelatihan dan pendampingan adalah sebagai berikut:

- Memberikan pengetahuan, wawasan dan pemahaman terkait pemanfaatan teknologi informasi dalam melaksanakan tugas sebagai aparat desa.
- Mengenalkan teknik membuat bahan presentasi dalam membantu tugas tugas penyampaian informasi bagi aparat desa.
- Mengenalkan teknologi membuat desain yang baik dan sederhana dengan mudah untuk membuat media promosi desa.

Dalam kegiatan yang sudah dilakukan penulis, ternyata antusias aparat desa untuk belajar dan menambah wawasan tentang teknologi informasi ini cukup baik dan dapat dilihat pada gambar 3, sehingga kedepan diharapkan kegiatan ini bisa dilanjutkan dengan materi yang lain yang dapat berguna bagi aparat desan maupun masarakat desa sebagai penunjang aktifitas dalam membangun desa sangkanhurip. Disamping itu, kegiatan pengabdian ini dapat menjadikan wujud pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi dan mewujudkan Visi Misi Universitas Kuningan dalam pemberdayaan kepada masyarakat, sehingga kerjasama antara Universitas Kuningan dengan Pemerintahan Kabupaten Kuningan bisa terus dilakukan dan di tingkatkan lagi. Berdasarkan apa yang sudah dilakukan oleh penulis, diharapkan aparat desa dan sebagian warga masyarakat dapat memanfaatkan teknologi informasi dalam melaksanakan tugasnya sehari-hari dan mampu membangun desa sangkanhurip menjadi lebih maju dan berkembang.

4. KESIMPULAN

Pelatihan Pemanfaatan Teknologi Informasi bagi aparat desa dan masyarakat dalam membantu meningkatkan kemampuan penggunaan teknologi informasi di Desa Sangkanhurip Kecamatan Sigandamekar Kabupaten Kuningan dalam rangka peningkatan pelayanan dan mempermudah pekerjaan bagi aparat desa dan masyarakat untuk membangun desanya dimana desa Sangkanhurip

termasuk salah satu desa wisata di Kabupaten Kuningan. Dan dengan meningkatnya pengetahuan dan keterampilan aparat dan masyarakat desa dalam bidang teknologi informasi, dapat meningkatkan pembangunan desa khususnya menggunakan teknologi informasi untuk mempromosikan tempat wisata yang ada di Desa Sangkanhurip Kecamatan Cigandamekar Kabupaten Kuningan.

Dengan Kegiatan yang sudah dilakukan, diharapkan akan dilanjutkan dengan kegiatan pengabdian yang lain di masa yang akan datang dengan materi teknologi lain yang dapat dimanfaatkan dalam membangun desa.

UCAPAN TERIMAKASIH

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada pimpinan Universitas Kuningan yang sudah memberikan dana dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat, dan terima kasih juga saya ucapkan kepada Kepala Desa dan Aparat Desa juga masyarakat Desa Sangkanhurip yang sudah bersedia memberikan kesempatan kepada penulis untuk melaksanakan tugas Tri Dharma Perguruan Tinggi, serta tidak lupa kepada anggota tim yang sudah membantu sehingga terlaksananya kegiatan pengabdian tersebut. Semoga semua yang sudah kita lukan dapat bermanfaat bagi semua pihak dan menjadi amal baik yang mendapat ridho dari Allah SWT.

DAFTAR PUSTAKA

LPPM.2022. Panduan Pengabdian Kepada Masyarakat. Universitas Kuningan;

Riyandra.2022. Pemanfaatan Teknologi Informasi dan Perkembangan Desa <https://mitrainsani.or.id/>;

Dede Irawan. (2022). Sosialisasi dan Pelatihan Penggunaan Google Sheet dan Telegram Di SMP Nurul Huda Ciputat Kecamatan Ciawigebang. *Journal of Innovation and Sustainable Empowerment*, 1(2), 59–66. <https://doi.org/10.25134/jise.v1i2.24>

Website Resmi Desa Sangkanhurip .2021. www.https://sangkanhurip.desa.id/;

Syamfithriani, T. S., Mirantika, N., & Herlina, E. (2022). Pelatihan Penggunaan Microsoft Office Sebagai Penunjang Keberhasilan Bisnis UMKM di Desa Nangka Kecamatan Kadugede. *Journal of Innovation and Sustainable Empowerment*, 1(2), 49–53. <https://doi.org/10.25134/jise.v1i2.21>

Website Resmi Desa Dagingtukadaya.2021. Tugas Pokok dan Fungsi Aparat Desa <http://dangintukadaya.desa.id/>

LPPM.2018. Panduan Pengabdian Kepada Masyarakat. Universitas Kuningan;